

# CARA & CARA

CON

## ALBERTO GURT PUJADAS

**C**ASI en todas las matinales domingueras es fácil ver en el campo local de deportes el entreno a fondo de un notable deportista figuerense. Llega allí, se quita la ropa de paisano y en uniforme atlético se lanza a cubrir vueltas y más vueltas sobre la orilla circundante del terreno. Es una simétrica marcha atlética, cuya huella queda marcada en un camino ovalado sobre la pista, que machaca la andadura del atleta. El entreno no descende nunca de los 10.000 metros; su único juez es el reloj que lleva en la mano y que consulta de vez en cuando. Es Alberto Gurt, esa gran figura figuerense que con su esfuerzo y su clase ha escrito un brillantísimo capítulo en la historia deportiva atlética española. Nació en Narbonne (Francia), el 21 de julio de 1916, pero a los pocos meses vino a Figueras; aquí la niñez, los estudios primarios, el bachillerato...

— Recuerdo que, cuando estudiaba el bachillerato, ya corría mucho, siempre corría.

El diálogo se desarrolla sobre las páginas de un voluminoso álbum en el que ha recogido interesantes recortes de prensa sobre atletismo, mezclados entre otros que graban sus gestas personales. Unos trofeos presiden el departamento.

### UNA ÉPOCA DORADA

— ¿Cuándo empezó a despertarse en Vd. esta afición?

— Una fecha clara y terminante no la recuerdo; se que de pequeño ya me gustaba.

— ¿Pero en qué año se tomó realmente en serio su afición?

— Fue en el año 1932. En aquellas fechas se formó en Figueras un grupo atlético. Recuerdo que era este año, ya que por entonces se celebraba la Olimpiada de Los Angeles y en la Peña discutíamos sobre los resultados que allí se obtenían.

— ¿Quiénes formaban esta Peña?

— Un grupo de buenos aficionados al atletismo; allí estaban Durán, campeón de Cataluña en los 100 y 200 metros; Bartrina, campeón de los 400 metros vallas; Vives, un excelente saltador que pasaba fácilmente de los 6 metros; Lauró, finalista en disco; Soms,

subcampeón de Cataluña en los 400 metros lisos; Segarra... Todos, como mínimo, llegaron a finalistas en los Campeonatos de Cataluña, que eran los únicos que tenían aliciente; fué la gran época del atletismo figuerense. Cada cual se dedicaba a la especialidad por la que creía tener mejores aptitudes.

— ¿Y Vd. tenía aptitudes para la marcha atlética?

— Debía ser muy malo para el «sprint» — se ríe — ... Mi naturaleza se prestaba seguramente a la resistencia. Además, en aquel tiempo la marcha predominaba con gran florecimiento y la popularidad de los ídolos inclina siempre un poco por su especialidad.

— ¿Se formó algún club?

— Corríamos por el G.E. y E.G. de Gerona, porque en Figueras siempre ha faltado la existencia de un club atlético.

### PISTA, PISTA...

Resalta Gurt el gran inconveniente que para el resurgimiento del atletismo figuerense es la carencia de una pista.

— Si no hay pista, no hay atletismo, porque ¿cómo medir los tiempos? Contamos con un magnífico Campo Municipal de Deportes, concebido y realizado espléndidamente para la práctica del fútbol, pero carecemos de una pista. Y el atletismo es la base de todos los deportes.

— ¿En dónde se entrenaban antes?

— En el viejo campo de fútbol, saltando la tapia la mayor parte de las veces.

— Amateurismo de lo más puro, vaya.

— Peor que puro; desgraciado ya.

— ¿Cuándo realizó su primera actuación?

— En el año 1935, en Perpignan, los 3.000 metros en 13 m. 45 s... Luego corrí a principios de 1936 en Barcelona. La crítica ya me esperaba. Decían que en Figueras había un individuo que se entrenaba a fondo y que iba a realizar algo serio. Lo serio fué quedar 3.º en los 10.000 metros.

Luego me volví otra vez al entreno; me he pasado la vida entrenándome.

— ¿Y aún le dura...?

— Siempre digo que voy a terminar, pero la afición...

### ESTILO

Gurt no volvió a correr hasta 1940, en el Campeonato de Cataluña de fondo, abandonando a los 22 kms. de carrera. La prensa dijo de él que era un neófito, pero tenía una moral y un empuje arrolladores. La verdad es que los diarios deportivos españoles le anunciaban con letras de «vedette».

— Una «vedette» que reapareció nuevamente en 1943 y, naturalmente, tampoco hice nada bueno; abandoné.

— Pero de 1940 a 1943...

— Había cumplido el servicio militar, en Africa. Allí gané un campeonato militar de cross. Los rivales que tenía eran muy malos. En 1943 me entrené a fondo, y en la segunda carrera que participé me descalificaron.

— ¿De esto ha sido bastante perjudicado, no?

— Yo tengo un andar, levantando ligeramente los hombros; esto, visto de lejos en una prueba de marcha atlética, da la sensación de correr y a mí me costó varios disgustos. Claro que la culpa no era mía. Yo fuí mi entrenador, mi manager, mi masajista... nunca tuve a nadie que me corrigiera los defectos, y me forjé un estilo personal.

### TRIUNFO

— Bueno, ¿y cuándo comienza su época victoriosa?

— Aquel año quedé 2.º en el Campeonato de Cataluña y en el de España. Y en 1944 vencí a Vilaplana, al fin, en el Campeonato de Cataluña; los amigos me hicieron un homenaje. Mire, claro...

Me enseña el recorte de prensa. El homenaje, claro, fué una cena... Luego gana el premio Pellín, el Campeonato de Cataluña en una de sus mejores marcas, el record de España de los 20 kms. A partir de esta época, la carrera de Gurt es de triunfo en triunfo, consiguiendo superar el record mundial que existía en 1932, y poseía el italiano Valente, de 1-36-02.

— O sea el existente en cuando yo comenzaba a correr.

— ¿Resulta cansada la marcha?

— Da la sensación de mayor agotamiento que realmente se siente. Desde luego, 10 kms. ya son algo...

— ¿Cuándo logró una mayor ventaja a sus seguidores?

— Fué en los Campeonatos de Cataluña celebrados en el recorrido Mataró-Barcelona. Conseguí 13 minutos de ventaja. La culpa fué de Durán; me iba siguiendo y me decía: «deprisa Gurt, más fuerte Gurt, que los tienes ahí detrás». Yo venga a apretar, y al llegar a la meta, llevaba 13 minutos de ventaja. ¡Vaya con Durán!

### PRESELECCIONADO Y RETIRADA

— ¿Ha defendido el pabellón internacional?

— En 1946, para los Campeonatos de Europa celebrados en Oslo, fuí preseleccionado, pero luego no participé ningún español.

— ¿Y en las Olimpiadas de Londres?

— Yo hacía los 10.000 metros, entonces por bajo de los 48 minutos, y descontando un tiempo que había perdido, podía llegar bien a los 47 minutos. En Londres el campeón olímpico los hizo en 46'20 y el sexto en 47. Al no ir a Londres y luego contraer matrimonio, dejé de actuar.

— ¿Cuál es su palmarés, pues?

— Sete veces campeón de Cataluña, tres veces campeón de España y tres veces recordman nacional, que aún mantengo, pues no han sido superados.

— Y ahora, aún queda este entreno dominguero...

— Será que me gusta sentirme en forma — dice sonriendo — Cronometro todos los entrenos, ya que sin compulsar el tiempo, me daría la impresión de correr porque sí y en cambio con el cronometro tengo todo el aliciente de un torneo.

— ¿Cómo marcha ahora?

— Los 20 kms. en 1 h. 40 m.

### MEDALLA DEPORTIVA

— ¡No le teme al cansancio de estos entrenos?

— Actualmente no; todo ello no es más que un pasatiempo. Si bien el atletismo en serio es sufrimiento con un entusiasmo por encima de todo.

Estas palabras encierran por sí solas todo el secreto y toda la personalidad de Gurt. Entusiasmo y calidad, esfuerzo y entreno, modestia siempre, que son las virtudes que forman un campeón. Lo que ha sido Gurt, la primera figura deportiva de Figueras. Ahora que se habla de crear unas medallas al mérito deportivo pensamos que la primera de ellas tiene ya un pecho para ser lucida. Gurt posee todo el mérito para que le sea concedida esta medalla.

JOSÉ M.º BERNILS

¡ EFECTIVAMENTE !

Ahora es tiempo de pensar en los hornillos a petróleo.

**Ferretería Corominas**

es la mejor surtida.

VISÍTELA Y SE CONVENCERÁ.

Rutlla, 7 - FIGUERAS

**AGENCIA FIGUERAS**

...tramitará su pasaporte con la máxima rapidez...

\*

Monturiol, 6, 1.º - Tel. 360 - FIGUERAS